

En 1955, les importations ont augmenté très rapidement, à l'instar de l'activité économique au Canada. Alors qu'en 1954, les importations de pièces d'automobiles, de fibres et de textiles avaient diminué plus que de coutume, elles ont particulièrement augmenté en 1955. La reprise des investissements et de la construction au Canada a entraîné des achats plus considérables de la plupart des biens capitaux et des matériaux de construction; d'autre part, les achats de biens de consommation (durables et non durables) ont continué à augmenter avec les revenus des consommateurs. Presque toutes les importations principales du Canada ont bénéficié de l'expansion du commerce d'importation. Il y a toutefois deux exceptions: le café, qui a subi les effets d'une baisse de prix et d'incertitudes de marché; l'antracite, qui a continué de baisser par suite de l'usage croissant de l'huile pour le chauffage des maisons. Enfin, les importations de tuyaux, tubes et raccords ont également diminué en raison d'une pause dans la construction des pipelines pour le pétrole et le gaz.

On notera en particulier que les échanges commerciaux des dernières années ont été encore caractérisés par la tendance vers un excédent d'importations qui persiste depuis 1950. Sauf en 1952, où les exportations de céréales ont été particulièrement élevées et où une chute extrêmement forte des prix des importations a provoqué une diminution de leur valeur en présence d'un volume croissant des achats, il y a eu excédent d'importations au cours de chacune des années de la période 1951-1955. C'est durant cette période, que l'on a dû importer les biens capitaux et de consommation dont on avait besoin pour soutenir le programme d'investissements élevés et d'expansion qui était alors en cours. D'autre part, la nouvelle production destinée à l'exportation et à l'usage domestique, production qui sera le résultat final du programme d'investissements et d'expansion, est devenue de plus en plus disponible. Auparavant, les excédents d'importations ont également caractérisé au Canada et dans d'autres pays des périodes de rapide expansion économique.

2.—Statistique sommaire du commerce canadien, 1951-1955

Articles	1951	1952	1953	1954	1955	Baisse ¹ 1954 par rapport au sommet antérieur	Augmen- tation de 1954 à 1955
	(millions de dollars)					%	%
Valeur du commerce—							
Exportations domestiques.....	3,914.5	4,301.1 ¹	4,117.4	3,881.3	4,281.8	— 9.8	+10.3
Ré-exportations.....	48.9	54.9	55.2	65.6	69.5	—	—
Importations.....	4,084.9	4,030.5	4,382.8 ¹	4,093.2	4,712.4	— 6.6	+15.1
Commerce total.....	8,048.2	8,386.5	8,555.4¹	8,040.1	9,063.7	— 6.0	+12.7
Balance commerciale.....	—121.5	+325.5	—210.2	—146.3	—361.1	—	—
Indices des prix (1948=100)—							
Exportations domestiques.....	123.0 ¹	121.8	118.3	115.1	117.5	— 6.4	+ 2.1
Importations.....	126.2 ¹	110.4	109.4	109.5	110.5	—13.2	+ 0.9
Indices des volumes (1948=100)—							
Exportations domestiques.....	103.5	114.9 ¹	113.2	109.6	118.5	— 4.6	+ 8.1
Importations.....	122.7	138.0	151.0 ¹	141.0	160.3	— 6.6	+13.7

¹ Sommet antérieur à 1951.

Au cours de la période des importations excédentaires, la solidité du dollar canadien sur les marchés mondiaux a été tout aussi remarquable. Une grande partie du programme d'investissements au Canada ayant dû être financée par des capitaux importés (surtout dans le domaine de l'exploitation des ressources), il y a eu ainsi une demande prédominante de dollars canadiens, ce qui a contribué à la solidité du dollar canadien, ce dernier ayant été libéré du contrôle des changes en octobre 1950. Depuis février 1952, le cours du dollar canadien a été presque toujours supérieur à celui du dollar américain, bien que la différence se soit réduite au cours des derniers mois de 1955.